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(E) ENTREVISTA. NELSON VENEGAS, diputado y presidente regional del PS: 

“Hay abogados del EA 
que siguen en el Gobierno 
y en el PS nos quedamos 
sin la senadora Allende” 
Sebastián Mejías O. 
sebastianamejiasomercuriovalpo.d 

omo presidente regio- 
C nal del PS, el diputado 

Nelson Venegas criticó 
duramenteal Gobierno porla 
destitución de Isabel Allende, 
apuntando agraves negligen- 
cias de funcionarios del Fren- 
te Amplio y advirtiendo que 
el daño al partido no se com- 
pensa con un tuit presiden- 
cial que reivindique ala sena- 
dora. 

  

-A través de una publicación en 
redes, el Presidente de la Repú- 
blica Gabriel Boric dijo que “el 

pueblo de Chile le debe mucho a 

Isabel Allende”. ¿Sirven de algo 
esos comentarios para aliviar la 

tensión entre el PS y el Frente 

Amplio? 

-Mira, un tuit del Presidente 
no va a lograr compensar el 
daño tremendo que ha reci 
do uno de los emblemas del 
partido en toda su historia. 
Acá el problema de fondo es 
que, o hubo malaintención en 
perjudicar, o bien hubo una 
negligencia inexcusable en las 
decisiones quese tomaron en 
todo este caso, donde nadie 
responde por loserrores. Por- 
que al final sila senadora fir- 
móel contrato de compraven- 
ta de la casa del Presidente 
Salvador Allende, fue porque 
siempre estas acciones vienen 
visadas de antemano. 

  

“MOLESTIA PROFUNDA” 

-¿Responsabiliza a gente del 
Frente Amplio que debió prever 
esto? 

- Primero, quiero decir que 
como PS sentimos una moles- 
tía profunda y mucha rabia 
contodas las negligencias que 
se dieron y que terminaron 
conestasituación tan dañina. 
El documento de compraven- 
ta venía visado por gente a la 
que se le paga muy bien por 
eso. Es un tema complejo, 
porque hay una negligencia y 
hay abogados que hoy están 
enel gobierno, que participa- 
ron de esto, y no han asumido 

    

VENEGAS PIDE REFLEXIÓN PROFUNDA SOBRE VÍNCULO CON SOCIOS. 

suresponsabilidad. 

- ¿Abogados del Frente Amplio? 
- Acá hay una abogada que se 
llama Francisca Moya, que es 
del Frente Amplio, quien ocu- 
pal rol de directora jurídica 
dela Segpres, que fue la co- 
metió el principal error y si- 
gue instalada en el gobierno. 
Hay abogados del Frente Am- 
plio que siguen en el gobierno 
mientras como PS nos queda- 
mossin la senadora, que para 
nosotros es un patrimonio 
identitario. 

-¿Delas decisiones que tomaron 
las ministras del TC designadas 
por el Presidente? 

-Yo no cuestiono los fallos del 
TC, pero no hay que olvidar 
que este es un Tribunal esen- 
cialmente político. En este ca- 
so, Isabel Allende, les guste o 
no les guste, es una persona 
que ha tenido una historia i 
tachable, que ha vivido en car- 
nepropiala destrucción desu 
familia, de su casa, de su ál- 
bumfotográfico, que tuvo que 
estar en el exilio y desde ahí 
formaron toda una red de 
apoyo a los chilenos que eran 
perseguidos por la dictadura. 
Fue la primera presidenta del 
Senado, la primera presiden- 
ta del Partido Socialista de 

Chile. Es más quela hija Salva- 
dor Allende, ella es un símbo- 
lo en símisma y hoy día es víc- 
tima de firmar un documento 

  

que había sido visado por abo- 
gados del gobierno a los que 
se les pagó muy bien para ve- 
rificar la legalidad de este acto 
jurídico y nolo hicieron. 

REFLEXIÓN 
-¿Hastaquépuntoel PS debere- 
pensar lasrelaciones consus so- 
cios del Gobierno, como planteó 
ladirectiva nacional? 
- Bueno, eso no depende de 
mí. Son decisiones que esta- 
mos abordando a nivel del 
partido. Hoy día estamos pen- 
sando y reflexionando pro- 
fundamente muchas cosas de 
aquí hacia adelante. Eso sí, 
siento que nos queda el desa- 
fío de detener a la derecha, 
queestá másala ultraderecha 
que nunca y que, además, es 
cruel, y no escatima en la ma- 
nera de hacer política. 

- ¿Qué viene ahora para ver 
quién hereda el escaño que deja 
Isabel Allende? 
-No, mira, sobre ese tema, yo 
tengo un cariño político y una 
cercanía muy grande con lsa- 
bel Allende en lo humano. Así 
que bajo ninguna circunstan- 
cia podría pensar en otra co- 
sa queno fuera solidarizar en 
este momento con ella y 
acompañarla en su dolor. Lo 
que sí sé es que ella va a ser 
capaz de sostener esta dificul- 
tad, porque es más grande 
que este momento específico 
que está viviendo. 0s   

UN EQUIPO SAMU IBA A BORDO. 

Avión de la Armada 
evacúa a paciente 

  

e Unaasistencia clave fuela que
brindó un avión P3 de la Arma-

da, conellinde concretarlaaero-
evacuación de un pacienteen es-
tadograve desde RapaNuiy tras-
ladarlo hasta Santiago para su
atención. El operativo comenzóa
gestarsealas14.00 horas del3 de
abril, luego que Senapred solici
taraa la Marina su apoyo para es-
tatarea, disponiendo la institu-
ción de esta aeronave, que em-
prendió vueloa las18.00 horas,
aterrizandoen elterritorio insu-
laralas0026horasdel4deabril.
Abordo iba un equipo médico
del SAMU, más dos enfermeros
dela Armada, quienes estabiliza-
ronal paciente parainiciarelvue-
lo.Finalmente, elaviónarribó ala
capitalalasO8.24horas, comple-
tandoconéxitola misión. 3

  

ES VELADO EN LOS CARMELITAS. 

Pesar por deceso 
del abogado Carlos 
Oliver Cadenas, 
exintegrante del TER 

Pesar existe porel fallecimien-
to del abogado Carlos Oliver Ca-
denas, exintegrantedel Tribunal
Electoral Regional (TER) y dela
Corte de Apelaciones de Valpa-
raíso. Durantesu trayectoria pro-
fesional, el jurista fue fiscal del
Servicio Nacional de Aduanas y
también desarrolló una destaca-
dalabor académica como profe-
sor de Derecho Económico y
Aduanero enla U. de Chile y U.
Adolfo Ibáñez (UAD. Sus restos
sonvelados enla IglesiadelosPa-
dres Carmelitas de Viña del Mar

(Av. Libertad, entre4 y 5 Norte),
dondese realizará hoy,a partir
delas11.00 horas, una misa por
su descanso, para posteriormen-
teser trasladado hasta enel Ce-
'menterio de Santa Inés. as

  

  

    ESPECIALISTAS DICEN QUE EL HORARIO DE INVIERNOS ES EL MÁS EFECTIVO. 
La 

Esta medianoche 
comienza a regir el 
horario de invierno 
cambio. Especialistas recomiendan no 
realizar cambios y dejar uno definitivo. 

stesábado se registrará 
E el primer cambio de ho- 

rario del año 2025 en to- 

do el territorio nacional, ex- 
ceptuando las regiones de 
Aysén y de Magallanes. En este 
caso, cuando los relojes lle- 
guena medianoche se deberán 
retrasar una hora, quedando 
en las 23.00 horas. El denomi- 

nado horario de invierno seex- 
tenderá hasta septiembre. 

Son variadas las opiniones 
sobre si es necesario hacer es- 
tos cambios, en especial al de 
invierno, que se caracteriza 
por empezar el díacon másluz 
solar pero se oscurece más 
temprano. 

Eneste sentido, losespecia- 
listas son claros sobre cuáles 
son los beneficios de este huso 
horario. La neuróloga especia- 
lista en medicina del sueño y 
académica Facultad de Medici- 

na UDP, Evelyn Benavides, se- 
ñala que “el horario de invier- 
noesel horario que nos favore- 
ce desde el punto de vista del 
funcionamiento cerebral, da- 
do que permite que la mayor 
cantidad de nuestras activida- 
des se hagan con más luz de 
día. Hacia la tarde y la noche, 
enla medida que baja la lumi- 
nosidad, ir disminuyendo 
nuestras actividades para así 
lograr un funcionamiento lo 
más acorde al ritmo cardiaco 
posible”. 

Porsu parte, María Fernan- 
da Gómez, neuróloga de adul- 
tos y especialista en trastornos 
del sueño, comparte la opinión 
sobreel horario invernal, expli 
cando que “muy por el contra- 
rio es lo que sucede conel ho- 
rario de verano, que hace que 
tengamos demasiada oscuri- 

“El horario de 
invierno es el que nos 
favorece desde el 
punto de vista del 
funcionamiento 
cerebral”. 

Evelyn Benavides 
Neuróloga 

dad al momento de despertar. 
Se sabe que eso es perjudicial 
tanto para el aprendizajecomo 
para la calidad de nuestra vigi- 
lia y de nuestro sueño”. 

DEJAR UNO FIJO 

Asimismo, las especialistas 
aseguraron que si el horario 
de invierno se mantiene du- 

rante todoel año, contribui 
ala salud, al descanso de las 
personas y ala adaptación del 
reloj biológico. 

“Lo ideal sería mantener 
un horario de invierno en el 
cual privilegiemos sobre to- 
doslos días de menos lumino- 
sidad la luz matinal y así hacer 
la mayor cantidad de nuestras 
actividades en la mañana más 
que en la tarde y en la noche 
dado que nuestro funciona- 
miento cerebral es más efi- 
ciente hacia la mañana que 
hacia la noche”, aseveró Be- 
navides. 

Finalmente, la neuróloga 
María Fernanda Gómez, re- 

fuerza esta idea resaltando 
que “este cambio de hora es el 
quetiene más fácil adaptación 
debido a que el fin de semana 
nos regala una hora más de 
sueño, y además de eso, cam- 
biamos hacia el horario que 
mejor se alinea nuestro reloj 
biológico”. “s 
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